

■ Hacienda insta a los alcaldes electos de Edomex a incrementar cobros de agua y predial

Recorte a partidas federales, de por lo menos \$90 mil millones

■ Retendrán dinero a los municipios si no pagan a tiempo cuotas a Conagua, CAEM e Issemym
■ Proponen crear fondo de emergencia de \$50 mil millones ■ “En quiebra”, 70% de las alcaldías

DE LOS CORRESPONSALES

A causa de la crisis económica, las participaciones federales a los más de 2 mil 400 municipios del país se reducirán en por lo menos 90 mil millones de pesos, advirtió el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade Kuribreña.

“Les esperan años difíciles –advirtió el funcionario a los 125 alcaldes mexiquenses electos en los comicios del 5 de julio–. Es un reto complicado que requiere coordinación”, subrayó.

Agregó que 2009 y 2010 serán “años apretados” y los exhortó a incrementar los ingresos propios de los ayuntamientos con una política recaudatoria más eficaz. “El predial es una buena oportunidad”, sugirió.

Desde ayer y hasta el viernes, los presidentes municipales participan en un seminario de administración y gestión públicas organizado por el gobierno del estado en el municipio de Ixtapan de la Sal, con la finalidad de que lleguen preparados a sus cargos el 18 de agosto.

En la inauguración del curso se advirtió a los ediles que se les retendrán fondos federales si se atrasan en sus pagos a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) o a la Comisión de Aguas del Estado de México (CAEM), y si no pagan a tiempo las cuotas del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios, (Issemym) no recibirán recursos del Programa de Apoyo al Gasto de Inversión Municipal, que maneja el gobierno estatal.

En tanto, la Conferencia Nacional de Municipios de México (Co-

namm) exigió al presidente Felipe Calderón la creación de un fondo de emergencia de por lo menos 50 mil millones de pesos para financiar a los municipios del país, que en 2009 han dejado de recibir 33 mil millones de pesos de fondos federales para obras y programas proyectados para este año, lo que implica una “parálisis económica” de sus administraciones.

El presidente del organismo, José Luis Durán Reveles, alcalde de Naucalpan, acompañado de los ediles de la capital de Zacatecas, Cuauhtémoc Calderón, y de Ecatepec, José Luis Gutiérrez Cureño, advirtió en conferencia de prensa que “no serán los municipios” los que paguen la crisis del país.

Gobernabilidad en riesgo

Expuso que al menos 70 por ciento de los municipios del país están “en quiebra” y la situación se ha vuelto “insostenible”. Alertó que de no haber una respuesta financiera “habrá problemas de gobernabilidad, porque podría suspenderse el pago de salarios a policías y la prestación de servicios básicos”.

Mientras, el gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, informó que la SHCP recortó mil 200 millones de pesos al estado y se prevé que se quiten otros 400 millones.

“Nunca habíamos tenido una baja tan significativa de recursos, Buscaremos la forma de mantener los servicios del estado”, expuso el mandatario panista durante una gira de trabajo por el municipio de Pénjamo.

Frenan proyectos en Cancún

El secretario de Desarrollo Económico de Quintana Roo, Francisco Antonio Alor Quezada, informó que debido a la reducción de participaciones federales, la recesión mundial y la crisis turística por la epidemia de influenza, se han suspendido, entre otros, los proyectos Punta Nizuc y Towers Nizuc, en Cancún, lo que afecta a más de 2 mil trabajadores. Además, dijo, es muy probable que este año no se termine de construir la carretera Chetumal-Cancún.

Asimismo, el alcalde de Cozumel, Quintana Roo, el priísta Juan Carlos González Hernández, aseveró que la crisis financiera que atraviesa el ayuntamiento “es terrible”, pues las participaciones federales han disminuido en 50 millones de pesos.

Anunció que en unos días se despedirá a 50 empleados y entre

10 y 20 por ciento los salarios de los trabajadores de la alcaldía, incluido él mismo. El gobierno municipal planea vender la Plaza del Sol para recaudar 100 millones de pesos y pagar deudas bancarias.

A su vez, el alcalde de Puerto Vallarta, Jalisco, el priísta Javier Bravo Carbajal, reconoció que la crisis económica que vive este destino turístico se agudizó con los recortes presupuestales aplicados por los gobiernos federal y estatal, que suman más de 20 millones de pesos.

El edil solicitó la cooperación “voluntaria” de los funcionarios de primer nivel del ayuntamiento, quienes aportarán una quincena de su salario en cuatro pagos, a partir del 31 de julio. Con este donativo se espera reunir 1.3 millones de pesos.

Por su parte, la presidencia



Fecha 30.07.2009	Sección Estados	Página 28
----------------------------	---------------------------	---------------------

municipal de Mérida, Yucatán, aplicó un programa de austeridad para lo que resta de 2009 y reducirá “drásticamente” sus programas de impacto social, informó el alcalde panista César Bojórquez Zapata.

En entrevista, señaló que entre abril y julio la comuna dejó de percibir alrededor de 40 millones de pesos de recursos federales.

El gobierno de Aguascalientes, encabezado por el panista Luis Armando Reynoso Femat, anunció la aplicación de paros

técnicos en varias dependencias donde laboran cerca de 8 mil empleados, con la finalidad de evitar recortes de personal.

El gobernador electo de Nuevo León, el priista Rodrigo Medina, admitió que al asumir el cargo, en octubre, su administración enfrentará una situación financiera “sumamente compleja” y vendrán meses muy difíciles para la entidad. “El gobierno federal tendrá que hacer un esfuerzo adicional y, sobre todo, esperar que a los estados no nos recorten mucho presu-

puesto”, apuntó.

El gobernador de Morelos, el panista Marco Antonio Adame Castillo, se quejó de que al estado le han recortado 560 millones de pesos de recursos federales, y anunció un programa de austeridad que no incluye bajar salarios a funcionarios.

ISRAEL DÁVILA, SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ, CARLOS GARCÍA, AGUSTÍN GALO SAMARIO, LUIS A. BOFFIL, RUBICELA MORELOS, DAVID CARRIZALES, CLAUDIO BAÑUELOS Y JAVIER SANTOS



Funcionarios federales y estatales advirtieron ayer a los presidentes municipales electos del estado de México que enfrentarán graves restricciones presupuestales en este año y el siguiente, por lo que deberán ser “creativos” para incrementar los ingresos de sus comunas. En la imagen, el gobernador Enrique Peña Nieto (en primera fila, con los brazos extendidos), acompañado de los ediles de la entidad, durante la inauguración del seminario sobre gobernabilidad y gestión hacendaria municipal ■ Foto José Hernández / Agencia MVT